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¿Qué es el Ejército de Salvación? 

El Ejército de Salvación, un movimiento  

internacional, es una parte evangélica de la 

Iglesia Cristiana universal. 

Su mensaje está basado en la Biblia.  

Su ministerio está motivado por su amor a Dios. 

Su misión es predicar el Evangelio del  

Señor Jesucristo y suplir las necesidades  

humanas en Su nombre, sin ningún tipo de  

discriminación. 

Por eso te aconsejo  

que avives el fuego  

del don de Dios,  

que por la imposición  

de mis manos está en ti. 

 

(2 Timoteo 1:6) 
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Estimados lectores 

En la edición del Grito de Guerra del mes de febrero usted encontrará una nota sobre el desafío 

del territorio para el año 2023, así mismo encontrará un artículo sobre la línea de partida para 

este nuevo año, este articulo le ayudará identificar ¿Cuál es la mejor manera de prepararnos para 

lo que enfrentaremos en este año 2023? 

Por otro lado, el síndrome de Burnout es algo que aqueja a muchas personas hoy en día, veremos 

como contrarrestarlo con el descanso y los beneficios del mismo. 

Finalmente encontrará una serie de testimonios que hacen eco de lo que vivimos en el anterior 

Congreso Territorial “Aviva el fuego 2022”, así como un saludo de parte del General Brian Peddle. 

Esperamos que usted pueda ser edificado con la edición preparada para este mes. 

 

Equipo editorial.  

La ilustración de la portada es una reinterpretación parcial de una ilustración de  

1890 del trabajo de William Booth “En la Oscura Inglaterra”, donde visualiza el plan 

del Ejército de Salvación para redimir o salvar los diferentes aspectos de la vida de  

las personas. Ilustración de Rachel Porter (2011) 
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Con especial gratitud a Dios, les saludo en 

este nuevo año 2023 y por el don de la 

vocación de nuestros oficiales, de nuestros 

soldados y miembros de cada rama del 

Territorio, así como funcionarios y 

colaboradores del Ejército de Salvación en 

Chile, Perú, Bolivia y Ecuador, quienes nos 

acompañaron con sus oraciones y apoyo en 

la misión en Salvar almas, Edificar Santos y 

servir a la Humanidad Sufriente. 

Después de una larga pandemia podemos 

decir ¡Ebenezer, hasta aquí el Señor sigue 

siendo fiel! Mi esposa Luz y yo recorrimos 

gran parte del Territorio y observamos la 

diversidad de programas activos, a nuestros 

cuerpos siendo una llama de esperanza para 

el abatido y el cansado y al ver más profundo 

en nuestra misión del territorio donde 

jóvenes y adultos están al frente llevando esa 

llama que nunca se apaga y que nos llena de 

entusiasmo porque el Espíritu del Señor se 

mueve hasta los confines de la tierra. La llama 

se reencendió y se reavivó, nuestro Congreso 

de adoración al Señor fue el bálsamo de la 

presencia del Espíritu Santo de Dios, 

llamándonos a mantener vivo el fuego del 

Espíritu. 

Esto nos lleva a desarrollar los dones, que  

son nuestras habilidades más admirables 

provistas por Dios en nosotros, para tener la 

capacidad de impulsar el cambio de nuestras 

estrategias para los siguientes años y 

continuar el ir a ellos, buscar los perdidos, 

visitar a las viudas, a los desamparados. 

A lo largo de nuestra historia, los 

salvacionistas que promueven los cambios 

han sido impulsados por líderes y camaradas 

apasionados de la gracia de Nuestro 

Salvador. Son visionarios y creativos que 

levantan la misión salvacionista, su fuerza  

y  dedicación marcaron y marcarán los 

esfuerzos de los grandes cambios para el 

fortalecimiento de nuestra fe y de los 

principios salvacionistas en el Territorio Oeste 

de Sudamérica.  

Saludo de los Líderes Territoriales 

Coroneles Alex y Luz Nesterenko 
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Por eso hay que seguir para: 

• Levantar nuestra misión 

• Ser creativos e ir a ellos 

• Servir apasionadamente 

Al leer en el libro de Mateo 28:18 al 20 nos da 

un mandato a todos de ir y hacer discípulos 

para que nuestra misión continue. Somos un 

Ejército creativo para atraer a las personas a 

los pies de Cristo, con esa pasión de Sangre y 

Fuego, que en pruebas o en luchas los 

salvacionistas solo se detienen para predicar, 

ahí recordé este hermoso coro. 

// En las pruebas o en las luchas, la iglesia 

sigue caminando// solo se detiene para 

predicar. //oh gloria, aleluya, la iglesia sigue 

caminando//. Solo se detiene para predicar. 

“Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda 

potestad me es dada en el cielo y en la tierra. 

Por tanto, id, y haced discípulos a todas las 

naciones, bautizándolos en el nombre del 

Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 

enseñándoles que guarden todas las cosas 

que os he mandado”. (Mateo: 28:18-20) 

El evangelio es llamado “buenas nuevas”. 

¿Cuál es la noticia más fantástica para 

nosotros? ¿Cuál será la noticia más alegre 

para las personas sin esperanza? Será un 

nuevo renacer cuando encuentren la paz y 

una vida transformada que solo Jesús puede 

dar; ¿o la libertad eterna, siendo perdonados 

de pecados? 

Nuestro desafío para este año 2023 es 

predicar el evangelio, hablar a la humanidad  

a través de nuestra propia experiencia y  

que uno a uno crezca en el conocimiento  

y practica de la Palabra de Dios, que vivan  

por Él. Es por esta razón que Jesús dio su vida 

para salvarnos y darnos la oportunidad de 

tener una nueva. 

“Porque no he venido a llamar a justos, sino a 

pecadores, al arrepentimiento”. (Mateo 9:13) 

Nuestros más sinceros agradecimientos a 

cada uno de ustedes por dar lo mejor a Dios 

por ellos, por los que viven en soledad, por 

los abandonados de la sociedad, los que aún 

pasan hambre, por buscar a la oveja perdida y 

darles pastos frescos, por amar y seguir 

amando aún al que es difícil de amar. 

¡Nuevamente que el Señor los bendiga hoy y 

siempre y tengamos un bendecido año 2023! 

“Señor, ¿Cuándo Te Vimos Hambriento O 

Sediento, Forastero O Desnudo, Enfermo O 

Preso, ¿Y No Te Hemos Socorrido?” (Mateo 

25:31-46) 

 

 

 

Alex y Luz H. Nesterenko 

Lideres Territoriales 
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Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad en 

lo alto de una colina no puede esconderse. Ni 

se enciende una lámpara para cubrirla con un 

cajón. Por el contrario, se pone en la repisa 

para que alumbre a todos los que están en la 

casa. Hagan brillar su luz delante de todos, 

para que ellos puedan ver las buenas obras 

de ustedes y alaben al Padre que está en el 

cielo. 

Mateo 5:15-16 (NVI) 

 

Imagina que vamos en crucero, es de noche y 

de repente se desata una tormenta, la 

oscuridad es abismante. El Capitán ha 

perdido las coordenadas que nos llevan a 

puerto seguro, nos comienza a invadir el 

temor, por miedo a naufragar o que el barco 

impacte una roca. De repente en medio de la 

oscuridad nos parece ver una luz, es un faro, 

bajo su luz está el puerto al cual debemos 

llegar. ¡Qué alivio! 

Un faro es una torre alta situada en las costas 

y puertos, que emite una luz potente a 

intervalos que sirve como guía, no sólo 

señalan las penínsulas, los bancos, los 

arrecifes, en general todos los obstáculos 

peligrosos para la navegación. 

Teniendo en cuenta esta definición podemos 

decir que nosotros somos “Faros 

Espirituales” en las manos de Dios, que, así 

como los faros cumplen una función 

específica, a nosotros Dios nos ha llenado de 

su luz para cumplir sus propósitos: 

Somos la luz del mundo, para guiar a la 

verdad a aquellos que se encuentran en 

completa oscuridad. Dios espera que 

marquemos la diferencia, que irradiemos a 

Jesucristo en medio de este mundo tan 

perverso. 

Dios espera, que no sólo guiemos a otros con 

la palabra, sino también con nuestras 

acciones, es decir con nuestro testimonio. 

¿Estamos siendo un Faro Espiritual? 
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Que mostremos el camino y la dirección 

correcta para que no naufraguen y puedan 

llegar a puerto seguro. (Hechos 13:47) 

Somos la luz del mundo, para advertir del 

peligro, Dios nos ha colocado en este mundo 

para que reconozcamos el peligro espiritual, 

las asechanzas del enemigo, hoy en día lo 

bueno parece malo y lo malo parece bueno. 

Como hijos de Dios y templos del Espíritu 

Santo, podemos discernir lo que no viene de 

Dios, a través de su palabra y podemos 

defender su verdad, para confrontar a la luz 

de Dios al que está equivocado y advertirle de 

los peligros de este mundo.  (Efesios 5:8-14) 

 

Somos la luz del mundo, para brillar 

continuamente, este brillo dependerá de 

cuánto aceite hay en nuestras lámparas, de 

cómo está nuestra comunión con Dios. 

Hemos sido escogidos por Dios como 

instrumentos de su amor, misericordia, y 

bondad para influenciar a los que están a 

nuestro alrededor, que cuando nos miren o 

escuchen hablar vean algo diferente, que 

siempre tengamos una palabra de aliento, de 

edificación, una palabra que cambie la vida de 

aquellos que están en tinieblas.  

Nuestra lámpara debe estar siempre 

encendida, para ser guías de los que están 

perdidos, no olvidemos que la luz que 

proyectamos no proviene de nosotros, sino 

que viene del TODOPODEROSO nuestro 

DIOS. (Hechos 1:8 y 2 Corintios 4:7) 

No olvides que Dios nos ha puesto, como 

faros espirituales en medio de este mundo 

de oscuridad, para darlo a conocer. Para que 

el mundo conozca quién es Él y se encuentre 

con ÉL. 

Reflexiona: 

¿Estás siendo el faro espiritual, que quiere 

DIOS?, ¿Estás alumbrando lo suficiente? 

 

 

 

 

Somos la luz del mundo,  

para guiar a la verdad  

a aquellos que se encuentran  

en completa oscuridad.  

Sonia Pintado Rojas 

Secretaria Cuerpo Central Calama 

Chile 
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Estamos insertos en un mundo cada día  

más acelerado, en donde los deberes y 

responsabilidades que son propios del 

trabajo y de la vida cotidiana nos impiden 

muchas veces detenernos. Producto de esto, 

es posible empezar a manifestar diversos 

cambios en el comportamiento, tales como, 

alteraciones en el estado anímico, mayor 

irritabilidad o sensibilidad, pérdida repentina 

de la paciencia, baja energía, olvidar cosas 

simples, tener dificultad para mantener la 

atención y concentración por periodos breves 

de tiempo, trastornos relacionados con el 

sueño y alimentación, etc.  

Todos estos cambios dejan como 

consecuencia menos productividad tanto en 

el ámbito personal, laboral, académico y 

familiar, generando en algunas personas 

cuadros de estrés y frustración al ver que las 

cosas simples se empiezan a volver más 

difíciles de lograr.  

Es importante comprender que sentir de esta 

forma es esperable ya que, como seres 

humanos, tenemos que buscar un periodo de 

descanso para volver a iniciar cada cierto 

tiempo. Es aquí donde se vuelve fundamental 

que seamos capaces de conocernos a 

nosotros mismos, para así identificar  

las señales que nuestro cuerpo y 

comportamiento envían, producto de que se 

está viendo alterada nuestra salud mental. 

Hacer un alto y tomar un descanso es clave 

para que cada uno de nosotros pueda 

generar autocuidado. Este acto requiere de 

fuerza de voluntad para algunas personas,  

ya que requiere hacer una pausa a las 

responsabilidades laborales y así poder 

desconectarse del todo.  

Al hablar de vacaciones, no se refiere 

exclusivamente a viajar y salir de la ciudad,  

ya que esto no siempre será posible. Puede 

El descanso y la salud mental 
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ser simplemente tomar unos días de 

descanso para estar en casa con la familia, 

dejar las tareas que se realizan siempre, como 

manejar, cumplir horarios, estar frente al 

computador o teléfono, etc.  

Se recomienda realizar variadas actividades 

como deporte, caminar, leer, hacer algo que 

te gusta o también tomarse unos momentos 

para no hacer nada. Tener algunos períodos 

de ocio es parte del bienestar, no se debe 

sentir culpa, ya que en aquellos momentos se 

puede descansar y utilizar la creatividad. Se 

debe siempre buscar un equilibrio para de 

esa forma poder disfrutar de una mejor 

calidad de vida.  

El descanso trae beneficios, ya que permite 

ver las cosas desde otra perspectiva y con 

otra motivación. Principalmente en el 

bienestar emocional, al verse reducido el 

estrés, nos ayudará a canalizar de otra forma 

las emociones, mejorando el humor, 

aceptando nuevos desafíos, retomando 

responsabilidades que quedaron de lado en 

algún momento, existirá mayor productividad 

a corto y largo plazo, lo cual permitirá llegar a 

un sentimiento de plenitud. Es importante 

recargarse de energía para conseguir una 

salud mental y física optima, lo que será la 

mejor forma de cuidarte a ti mismo. 

Lenny Sanchez Espinoza 

Soldada Cuerpo Central Santiago, Chile 

 

Es fundamental que seamos 

capaces de conocernos a nosotros 

mismos, para así identificar las 

señales que nuestro cuerpo y 

comportamiento envían.  
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El Ejército de Salvación desde sus inicios 

trabaja de manera continua enfocándose en 

el aspecto de dar ayuda a la humanidad 

sufriente, haciendo todo lo posible para 

extender nuestras manos hacia quienes 

sufren.  

Es así que nuestro fundador, el General 

William Booth, en su libro “En la Oscura 

Inglaterra y como salir de ella” (In Darkest 

England and the Way Out), que fue publicado 

en 1890, proponía una salida de la maldad y 

de la pobreza a través de: abrigos para los sin 

techo, centros de preparación de emigrantes 

que seguían hacia las colonias en el exterior, 

casas de recuperación de prostitutas, hogares 

para ex presidiarios, ayuda jurídica para los 

pobres, y ayuda práctica para alcohólicos.  

¿Por qué hacemos lo que hacemos?  Nuestro 

Señor Jesús nos da un gran ejemplo de 

renuncia a sus derechos: dejó su Trono en los 

Cielos y vino a este mundo, naciendo como 

un bebé, encarnándose entre nosotros. Si 

bien él, por ser Hijo de Dios, podría haber 

reclamado “sus derechos”, se despojó de 

ellos, para enseñarnos a vivir en “justicia”.  

Tenemos esta tremenda afirmación en su 

Palabra:  Filipenses 2: 6-8 “el cual, siendo en 

forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios 

como cosa a que aferrarse, sino que se 

despojó a sí mismo, tomando forma de 

siervo, hecho semejante a los hombres; y 

estando en la condición de hombre, se 

humilló a sí mismo, haciéndose obediente 

hasta la muerte, y muerte de cruz”. 

Nuestro Señor Jesús nos enseña a amar a 

Dios sobre todas las cosas, amar a nuestro 

prójimo como a nosotros mismos, (Marcos 

12:30-31) y a buscar el Reino de Dios y su 

justicia. (Mateo 6:33)  

Vivir en justicia, ¿es posible? 
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La Biblia, la Palabra de Dios, la cual es la 

“regla divina de fe y práctica cristiana”, nos 

ordena a todos vivir en justicia Social. 

Jeremías 22:3 (NVI) “Así dice el Señor: 

‘Practiquen el derecho y la justicia. Libren al 

oprimido del poder del opresor. No maltraten 

ni hagan violencia al extranjero, ni al huérfano 

ni a la viuda, ni derramen sangre inocente en 

este lugar.” 

Hoy en el mundo entero escuchamos cada 

vez más reclamos sobre justicia. La realidad, 

es que, en medio de este mundo injusto, Dios 

estableció una forma de vivir en justicia, la 

cual  es posible para todos, ¿cómo es posible? 

debemos ir a Cristo y vivir como El, 1° Pedro 

3:18 (NVI) “Porque Cristo murió por los 

pecados una vez por todas, el justo por los 

injustos, a fin de llevarlos a ustedes a Dios”. 

¿Sería una gran diferencia en todo en este 

mundo si viviéramos conforme al reino de 

Dios y su justicia?  

 

El que va tras la justicia  

y el amor halla vida,  

prosperidad y honra. 

Proverbios 21:21 (NVI) 

Lidia Bernao 

Tenienta Coronela 

Secretaria Territorial de  

Ministerios Femeninos 
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Escribo en nombre de los 

dos, para decirles lo mucho 

que apreciamos la 

oportunidad que se nos dio, 

de ministrar con ustedes en 

Chile y Bolivia. Aunque la 

agenda se movió 

velozmente, no olvidaremos tan rápido la 

bienvenida y la calidez de la gente. 

El Territorio tiene mucho en marcha y buenas 

personas para llevar adelante la misión. Está 

claro que muchos poseen dones y lo vimos 

particularmente en la vida de nuestros jóvenes. 

Estaban presentes y eran visibles. Tienen la gran 

responsabilidad de cuidar de ellos. 

Nos alegró mucho reunirnos en el culto con sus 

Oficiales y luego en reuniones públicas con 

nuestros salvacionistas. Nos alegró mucho que 

respondieran a los llamados al altar. Ruego para 

que el impacto de estos momentos traiga frutos 

duraderos. 

General Brian Peddle 

Coordinar la música y artes 

creativas para este congreso 

fue un tremendo desafío y 

una bendición muy grande 

para mi vida. Tuve muchas 

horas en reuniones de 

planificación y logística, 

compartir palabras de ánimo 

y desafío en los diferentes ensayos, muchos 

grupos de WhatsApp a los que responder, fui 

testigo de la inversión personal y financiera que 

varios músicos realizaron para prepararse. El 

mover de la Música y Artes Creativas dentro de 

la División Chile fue increíble. El desafío es seguir 

avanzando y perfeccionándonos en el Ministerio 

que Dios puso en nuestras manos para su gloria 

y honra y la salvación de las almas. 

Soldada Catherine Herrera 

¡Saludos en el amor de 

nuestro Señor Jesús! 

Por este medio comparto un 

breve testimonio personal 

vivido en el congreso que se 

llevó a cabo en la ciudad de 

Cochabamba Bolivia. 

Lo que impactó mi vida fue que había muchos 

salvacionistas dispuestos a acudir a los tiempos 

de llamado al compromiso. 

Se vio gente comprometida y con mucho ánimo 

de disfrutar cada reunión y recibir cada mensaje 

de desafío. 

Los desafíos fueron claros desde la reunión de 

Oficiales con un tema tan profundo e importante 

¿Qué pide el Señor de ti? Basado en 

Deuteronomio 10:12, por lo tanto, debemos 

seguir caminando en el camino que nos lleva a la 

vida eterna y debemos seguir avanzando para 

ganar almas llevándolas a los pies de Cristo.  

Capitana Geider Sosa 

OD Cuerpo El Tejar. 

Testimonios - Aviva el Fuego 2022 
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Mi testimonio es de gratitud 

al Señor por permitirme ser 

parte del congreso de una 

forma activa y cercana, fue 

motivador ver como la 

hermandad estaba ansiosa 

que llegara el día de la visita 

del General, ver un Líder 

Internacional cercano a la gente y dispuesto a 

escucharlos.  

La hermandad estaba muy contenta y bendecida 

por los mensajes que dio el General, vi como el 

Espíritu de Dios se movió y desafió a los 

salvacionistas a encender el fuego del Espíritu y 

contagiar a aquellos que están débiles y fríos en 

el Señor.  

El llamado fue a entregar nuestras vidas a Dios, a 

dejar que el Espíritu Santo hable a nuestros 

corazones y nos guíe, nos santifique y nos llene 

de toda su gracia y verdad, y de esta manera 

ocurra un avivamiento en nuestras vidas.  

La palabra de Dios dice en 2a de Timoteo  

1:6-7 “Por lo cual te aconsejo que avives el 

fuego del don de Dios que está en ti, por la 

imposición de mis manos, porque no nos ha 

dado Espíritu de cobardía, sino de poder, de 

amor y de dominio propio”.    

Dios continúe bendiciendo nuestras vidas y que 

el Congreso sea el primer paso en este nuevo 

caminar con Dios.  

Mayor Mario Cárdenas 

Desde el Cuerpo Central de 

La Paz de la División Bolivia, 

comparto mi testimonio 

sobre la experiencia vivida 

en el Congreso “Aviva el 

Fuego” 2022. 

Para mí  fue la primera vez 

que tuvimos la oportunidad de compartir un 

Congreso con un General y la Presidenta 

Mundial de MMFF.  Fuimos muy bendecidos por 

El General Brian Peddle y la Comisionada Rosalie 

Peddle; contamos con la participación de todos 

nuestros Oficiales, Sargentos, Soldados, 

Reclutas, Adherentes, Jóvenes Soldados y demás 

camaradas de toda la División Bolivia. 

Lo que más causó impacto en mí fue la 

oportunidad de haber sido parte de un proceso 

de preparación con los ministerios OMAC 

Bolivia. No sólo en mi caso, sino también en los 

de mis líderes, tuvimos la visión y el sueño de 

cómo podríamos preparar los momentos más 

significativos de la ministración con todas las 

fuerzas musicales. Quedó guardado en mi 

corazón aquel momento del programa cuando 

presentábamos a nuestros nuevos Soldados 

para ser enrolados; el ingreso, el himno de 

fondo, todos los ministerios musicales siendo 

parte del momento y por supuesto las palabras 

desafiantes y significativas de nuestro General, 

para seguir llevando el mensaje de salvación, 

para mí fue algo especial. 

Los músicos vivieron esta experiencia 

entregándose de manera plena con amor y 

mucha dedicación, la buena preparación de 

todos, la determinación para enfrentar sus 

desafíos.  

El desafío que recibimos como soldados para el 

Ejército de Salvación, y en el cual debemos 

avanzar, es que hoy vivimos un tiempo especial 

en los que debemos fijar la mirada en las cosas 

del Reino de Dios como Iglesia, y ahora, con más 

fervor, llevar el mensaje de las Buenas Nuevas de 

Salvación, sin temor, a toda nuestra comunidad, 

familia, ciudad, país y mundo entero”. 

Soldado Abner Mora 

Cuerpo Central de La Paz 



Participa con nosotros enviando tus peticiones de oración,  

sugerencias o comentarios al correo: 

saw.jefatura@saw.salvationarmy.org 


